
3月6日上午，广州队终于在位于广州番禺的基地进行了新赛季的第一次集合，这意味
着广州队的股改进展基本上宣告不成功。 在接下来的一个月里，如果没有有关方面的强力
推动，广州队现东家恒大集团今年将不得不“孤军上阵”，独自继续征战中超联赛。
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高层有分歧
连200万赞助都没了

据悉，2月底广州足球俱乐部任命了新的教
练组团队后，按照新任主教练刘智宇的工作安
排，全体教练员于3月5日归队，到番禺基地集
合。3月6日上午，包括一线队、二队等在内的大
几十号球员全部到番禺基地集中，教练组对
所有球员展开遴选。经过一天的挑选后，教练
组团队选出了一份近30人的名单，并于3月6
日开始了新赛季的第一场训练课。

据记者了解，所有入选一线队的都是
U23球员，绝大部分来自于恒大足校，他们
当中的大部分人参加了去年的亚冠联赛，但
代表广州队征战过中超联赛的只有零星几
个。传闻中自愿减薪留队的严鼎皓和吴少
聪并未出现在队伍中，两人已经跟随国家队
在海口集训。到目前为止，广州足球俱乐部
并不知道此二人的真实想法，因此，新赛季
两人能否留队，目前依然是未知数。
广州队新的教练组自然十分愿意这两名

球员留下，这样有利于带动年轻球员的成长。
不过，顶薪税前60万元的年薪收入对于严鼎皓

和吴少聪来讲不可想象，想留住此二人，绝不像外
界传闻的那么简单。

35岁的黄博文已经入选了新一期U19国青队的
教练组名单，不日将前往上海，与国青队会合，参与
集训，他自此退役的可能性很大。刘殿座、邓涵文、
高准翼三人目前正在国家队集训，此三人加上何
超，此前已跟随升班马武汉三镇训练了一段时间，
加盟武汉三镇应无意外。廖力生则跟随山东泰山一
起训练，签约也在意料之中。张琳 目前的下家尚
未透露，但山东泰山和一支上海的球队都对这位国
足主力右闸有好感。

队长郑智的去处在国足12强赛后将会知晓。
此前外界传闻他将去深圳和“老基友”郜林会合，
但深圳队目前自顾不暇，引进郑智的可能性几乎
为零。深圳足球俱乐部近日刚刚提拔了梯队主教
练、原国脚陈涛进入一线队，辅佐主帅李章洙。这
意味着目前深足名义上已经有了张效瑞和陈涛两
位中方教练员。未来，即便张效瑞离开，深足也希
望大力培养陈涛。郑智以球员身份转会深圳队？那
更不可能。毕竟郑智已经近42岁。

上赛季中超联赛尚未结束
时，有关广州足球俱乐部的股改
工作传闻就已风声四起，广药集

团被认为是最接近成为广州队新东
家的企业。在随后的股改过程中，广
州有关方面也的确是力促广药和广
州足球再度牵手，广药方面甚至已经
提前为再次入主广州足球进行了布
局，从广药集团董事长李楚源的几次
公开喊话，到广药集团旗下王老吉的
提前运作等，都显示这家中国唯一进
入世界500强的中药企业对广州足球

志在必得。
不过，广药希望独自运营
广州队，并且不承担广

州足球俱乐部的

债务，这两点正是广州足球俱乐部无
法接受的。时至今日，双方在核心的
问题上已经南辕北辙，加上恒大投资
人许家印并不想放弃足球产业，因
此，股改一事陷入了僵局。

广州队昨天开始新赛季集训，意
味着俱乐部股改一事暂时已经没有
新进展。如果广州市有关部门不能在
接下来的一个月时间里有强力推动
股改的举措，那今年的股改就很可能
搁浅，广州队将不得不只身带着1500
万元的薪酬总额，征战今年的中超。

为了养活自己，广州足球俱乐部
近日已经悄然启动了新赛季的招商
工作。最鼎盛时期，广州队的胸前广
告价值上亿元，背后广告也股价数千

万元。比赛场边的一块广告牌都高达
七位数。但现在，随着整个中超联赛
价值的断崖式腰斩，以及广州队自身
实力的大滑坡，无论是联赛还是广州
队本身的吸引力都已大不如前。加上
近年来疫情导致很多企业的经营受到
大影响，目前的中超联赛招商效果早
已今非昔比。对于广州队来讲，如果
今年招商能有千万元进账，就足以让
俱乐部欣喜不已了。

在中国足协近日下发的“新赛季
恢复主客场制”调查问卷中，广州队填
上了“同意”。如果恢复主客场制，广
州队新赛季的主场有可能设在远离市
区的广州大学城体育场，如此一来更
不利于俱乐部的招商工作。

恒大不放权，只能自己干

黄博文挂靴，郑智辅佐李章洙？
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广州队的同城“战友”兼对手广州城，日子一样不好过。受
俱乐部母公司富力集团的影响，广州城有可能将退出足球俱乐
部的运营，这家俱乐部的困难程度超乎想象，穷到连200万元的
赞助费都没了。

比起广州队，广州城足球俱乐部的股改工作相对进展得比
较顺利。在广州市有关部门的协调下，广汽集团入主广州城队
的事宜正在有条不紊地推进中，有知情人士预计，股改的所有工
作预计将在3月底或4月初完成，届时，广州城队将以新面貌出
现在大众面前。

广州城的股改其实透露了一个风向，那就是广州城很可能
将成为广州足球的新主力军。此前，刚刚股改时，广汽集团和广
药集团一样，都极力希望与广州队牵手，因为在绝大多数球迷眼
中，广州队才是广州足球的代表。但在有关部门的协调下，广汽
集团最终答应与广州城合作。当初有些不情愿，但从目前的情
况来看，广汽很可能反而捡到了便宜。广州队在股改过程中在
很多事务上并不愿意“就范”，因而与有关部门的关系并不融洽，
在这种情况下，广州方面考虑今后将重点扶持广州城队。

广州城虽然是“外来”的，但富力接手后，该队就一直高举
南派足球的大旗，提倡要重振南派足球雄风，这也与广州方面
的要求非常契合。在广州足球圈内，广州城也因为提倡南派打
法和凝聚了更多广东本土球员而更受欢迎，被认为是更接地
气的俱乐部。因此，未来如果广州城取代广州队，成为广州有
关部门的“亲生子”，外界无须感到意外。

在股改过程中，富力集团的态度
十分配合，因此股改也进展得比较
顺利。早在农历新年之前，股改的
工作便已经取得了重大进展，
当时广州城俱乐部高层就已
经向记者透露“股改很顺
利，基本没问题”。彼时
的股改方案，富力依
然保留了三成股
份。但占有股份，
意味着必须要
投入和股权相
对应的资金。富力
集团目前的困难超乎
想象，对于是否继续投资
足球，集团高层意见分歧。
此前，富力集团连续七年赞助

了广州市中小学生足球联赛，这是广
州一年一度的中小学生最大规模足球比
赛。富力集团每年赞助费为200万元。这项比赛
让富力基本垄断了广州本地的校园足球，也从中
发掘了一些足球人才。但今年，富力集团已经明确表
示，不会再赞助这一赛事。


